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为观众补上难得的历史课

《筑梦路上》以讲故事、析事理的创
作手法，全面、真实、生动地再现了中国
共产党 95年波澜壮阔的历史，展现了几
代中国共产党人团结和带领全国各族人
民，始终不懈追求民族复兴“中国梦”的
奋斗历程。剧中展现了近百年历史上的
许多重大事件，引用了不少近年来的新
研究成果，展现了一些过去没有在电视
画面上出现过的场景，揭秘性地呈现了
一些珍贵档案材料，使这部纪录片始终
保持着接近黄金档电视剧的收视率。

该片官方微博上的留言始终热火朝
天。网友“大海捞金箍棒”说：“央视

《筑梦路上》 是 1980年至今，我国媒体
对中国共产党的历史解读最正确的一部

纪录片。内容翔实，解说准确，力求共
识 ， 减 少 争 议 ， 立 场 坚 定 ， 立 意 高
远。”网友“挺直的脊梁”评价：“真心
好片，让国人知道我们国家和中国共产
党的发展历史！”

《彭德怀元帅》 成功地塑造了彭德
怀的形象，淋漓尽致地表现了彭德怀戎
马倥偬的传奇人生，在荧屏前和互联网
上有年龄段横跨老中青的大量拥趸。北
京华景福园商贸公司员工焦平原说：

“这部剧等于给我们补了党史、军史的
课，让我们随着引人入胜的剧情，看到
了中国共产党的伟大、解放军的英勇。
现在的孩子容易受到文艺作品的影响和
引导，这次我的孩子看了 《彭德怀元
帅》，深受教育，并且说解放军真伟
大，彭德怀爷爷这样的人太让人崇拜
了！”

刷新观众对中共党员的认识

中国传媒大学学生张迪说：“过去
我们对彭德怀的了解都是从教科书和历
史课上得来的。《彭德怀元帅》 让我们
看到了一个鲜活的彭德怀，他崇高的精
神、鲜明的性格、勇于担当的品质和骁
勇善战的才能，使我们深受震动。这部
剧打破了我们心中对老一辈无产阶级革
命家的刻板化印象，带给我们一个更贴
近现实、贴近我们生活的将军形象。”

《筑梦路上》 提到了曾经风靡一时
的电视连续剧《潜伏》中男主角余则成
的原型之一——吴石。网友“雪落见
金”慨叹：“筑梦路上，几多英雄！吴
石将军让我钦佩不已。为了美好的明
天，甘愿潜伏于国民党中，还随其败退
台湾。我想，他一定可以选择不走，留
在大陆受万人尊敬。而后他被杀害，沉
寂 20 年，终于被追认为烈士。为了这
个可爱的中国，加油！你所想的都能实
现！”

片长仅9分5秒的《红色气质》，高
度浓缩了中国共产党 95 年的光辉历
程。它以现年 95 岁的瞿秋白之女瞿独
伊的视角贯穿全片，李大钊、瞿秋白、
方志敏、赵一曼、杨靖宇、左权、彭雪

枫、雷锋……不同时期的共产党人一个
个从历史深处走来，展现着中国共产党
人特有的“红色气质”，先烈们生动的
情怀、丰富的人性，让他们的群像格外
鲜活。

新技术带来更大震撼

日夜操劳直至去世的焦裕禄，生前
从未与家人照过一张合影。《红色气
质》中，借助特效，借助新技术，他终
于和家人在电视荧屏上“合影”了一张

“全家福”。当荧屏上无缝对接的照片呈
现的那一刻，不知多少观众心中五味杂
陈。

《红色气质》 以新华社图片库里的
大量图片为依托，运用现代技术和手
法，用 3D 还原历史瞬间，使人物和场
景“动”了起来，照片背后的故事也

“活”了起来。新媒体理念和技术制造
的特效，让人们仿佛穿梭在历史长廊之
中，看到过去与现在的对话，感受红色
信仰、红色气质代代传承。

中国电影家协会秘书长饶曙光说：
“《红色气质》有创新，有智慧。新华
社图片库里的大量史料，通过新的方式
转化为活动的东西，让更多人接受，这
部片子提供了有效的途径。”

“红色影视”受追捧
“魔力”何在？

本报记者 苗 春

在迎接中国共产党成立 95 周年之际，一批精心制作的
“红色影视”作品，如36集电视连续剧《彭德怀元帅》、32集文
献纪录片《筑梦路上》和微电影形态可视化全媒体产品《红色
气质》等，陆续在电视台、互联网视频网站以及各种移动终端
热播，引发了业内人士称赞，也受到普通观众追捧。

民法总则草案公开征求意见
据新华社北京7月5日电（记者杨维汉） 中国人大网

5 日公布了民法总则草案、网络安全法草案 （二次审议
稿）、红十字会法修订草案等3部法律草案。社会公众可
以直接登录中国人大网 （www.npc.gov.cn） 提出意见和
建议。征求意见截止日期为2016年8月4日。

不久前闭幕的十二届全国人大常委会第二十一次会
议初次审议了民法总则草案。草案分为11章，包括基本原
则、自然人、法人、非法人组织、民事权利、民事法律行为、
代理、民事责任、诉讼时效和除斥期间、期间的计算、附则，
共186条。此次会议还对网络安全法草案、红十字会法修订
草案分别进行了二次审议和初次审议。

■ 外交部发言人：

多国对仲裁庭扩权滥权表示忧虑
据新华社北京7月5日电 （记者靳若成） 在 5 日的例行记者会

上，有记者问，近来很多国家公开表示支持中方在菲律宾南海仲裁
案上的立场。中方对此有何评论？

外交部发言人洪磊说，公道自在人心。菲律宾单方面提起南海
仲裁案后，许多国家和国际社会很多有识之士都支持中国坚持通过
谈判协商和平解决南海有关争议，认为各方应忠实履行 《南海各方
行为宣言》 有关规定，并对仲裁庭表现出的扩权滥权表示忧虑，认
为这将对国际法秩序造成严重冲击，对维护南海地区和平稳定毫无
助益，将严重影响落实《宣言》框架下的合作和“准则”磋商。

● 韩国法律专家：
菲律宾南海仲裁案违反国际法

据新华社首尔7月5日电（记者王家辉） 韩国法律问题专家金显
洙日前说，菲律宾单方面将有关争端提交强制仲裁违反国际法，不
利于地区和平与稳定。

韩国仁荷大学法学院教授金显洙长期从事海洋法及国际法研
究，他在接受采访时说，菲律宾单方面提起仲裁案，不仅违反国际
法，也不符合中国与东盟国家2002年达成的《南海各方行为宣言》。

● 南非共产党总书记：
支持中国在南海问题上的立场

据新华社比勒陀利亚7月4日电（记者赵熙） 南非共产党总书记
恩齐曼迪4日在比勒陀利亚接受中国媒体采访时表示支持中国在南海
问题上的立场，呼吁通过协商方式和平解决南海问题。

恩齐曼迪说，南非共产党对南海局势的发展深表关切，敦促南
海问题直接当事国通过谈判协商方式和平解决有关争议，避免让域
外国家通过制造或加剧冲突实现其战略利益的图谋得逞。

● 黎巴嫩共产党总书记：
南海争议不需不相干第三方介入

据新华社贝鲁特7月4日电（记者李良勇） 黎巴嫩共产党总书记
汉纳·加里卜日前在接受专访时批评美国插手中国和菲律宾南海争
议。他说，邻国之间解决问题或分歧不应受到外来干涉，“尤其是不
相干第三方的介入”。

“美国介入南海事务不是为了解决问题，更不是为了这一地区人
民的利益，”加里卜说，“美国只是寻求自身利益，想扩大其影响力，
将其体制强加于国际决定之上。”

● 柬埔寨百余民间组织领导人：
支持柬政府对南海问题立场

新华社金边7月4日电 柬埔寨147个非政府组织、社团和工会
领导人4日共同表示，支持柬埔寨政府不参与发表支持仲裁庭就南海
问题裁决声明的立场，呼吁为“各直接相关方根据 《南海各方行为
宣言》进行谈判创造条件”。

关注南海仲裁案

7 月 4 日，河南
嵩山少林禅拳文化
表演团在阿尔巴尼
亚首都地拉那国家
剧院演出，精湛的
中国功夫震撼了地
拉那观众。

左图：演员在
为当地观众表演。

上图：当地观
众与演员在台上互
动。

钱 尼摄
（新华社发）

地拉那刮起地拉那刮起““少林风少林风””

进入暑期，位于北京北辰东路的中国科学技术馆成
为孩子们的乐园。参观浏览、动手实践，加深了孩子们
对科学的理解和感悟。 冯 军摄 （人民视觉）

进入暑期，位于北京北辰东路的中国科学技术馆成
为孩子们的乐园。参观浏览、动手实践，加深了孩子们
对科学的理解和感悟。 冯 军摄 （人民视觉）

科技馆里过暑假

本报北京7月5日电（记者陈劲松） 今天17时，国家
减灾委、民政部针对湖南、贵州两省近期严重暴雨洪涝灾
情紧急启动国家四级救灾应急响应，分别派出工作组赶赴
灾区，查看灾情，协助和指导做好受灾群众生活救助工作。

7月1日以来，湖南、贵州两省多地出现强降雨天气
过程，发生严重暴雨洪涝、山体滑坡等灾害。据湖南、
贵州两省民政厅报告，截至7月5日16时，灾害造成湖南
省400万人受灾，因灾死亡11人，失踪2人，直接经济损
失 53.9 亿元；造成贵州省 97 万人受灾，因灾死亡 44 人，
失踪20人，直接经济损失52亿元。

灾害发生后，湖南省减灾委、民政厅将之前启动的四
级救灾应急响应紧急提升至二级，下拨1000万元救灾应急
资金，受灾地区市县下拨救灾资金2000余万元，发放价值
600万元的衣被、大米等生活物资；贵州省减灾委、民政厅
启动三级救灾应急响应，下拨1280万元救灾应急资金，受
灾地区市县下拨救灾资金2100万元。

协助湖南贵州应对暴雨洪涝灾害

国家四级救灾应急响应启动

“我所有的朋友都点赞了。”来自英国的海
伦女士向记者展示了她的微信。微信上贴出了
她这两天在西藏拍的最满意的照片：桑耶寺，
藏传佛教史上第一座具备“佛、法、僧”三宝
的古老寺庙。

5 日上午，西藏山南市扎囊县桑耶寺迎来
了一批特殊的参观者。英语、德语、俄语、汉
语……各国语言在这座拥有1200年历史的寺院
里低声交流着。

这是来自 30 多个国家和地区前来参加
2016·中国西藏发展论坛的外国专家代表。在论
坛开始前，他们参观考察大昭寺、八廓街、桑
耶寺、布达拉宫等西藏著名人文景点，了解西
藏历史文物保护情况，感受对外开放的新西
藏。

“我特别喜欢拍人物，拍西藏普通的人
们。”来自西班牙的贝阿特里斯对记者说，“旅
程结束后我要把他们贴到我的社交网络平台。”

两天的实地考察已经给外国友人留下深刻
的印象。

“我是从事神学教学的大学老师，桑耶寺参
观让我感受到了西藏精神层面的东西，可以说

是信仰的力量，非常震撼，令人印象深刻。”拉脱
维亚大学宗教系教授黛丝·巴洛得女士说。

来自印度报业托拉斯驻加尔各答的高级记
者尼基尔·阿格瓦尔说，西藏拉萨是如此现代
的城市，这与他想象中的西藏有很大的差距。
他认为，印度虽然与中国西藏接壤，但很多人
仍不太了解真正的西藏，此次论坛对他而言就
是一次学习交流的好机会。

“站在 2500 年前塑造的佛像下面，看着很
多信教群众朝拜，这让人非常感动。我会将我
此次亲眼所见、所闻用文字的方式与大家分
享。”他说。

美国环保协会首席经济学家杜丹德是第二
次来西藏。他说，虽然我不太用社交网络，但
我会在各种场合的演讲中展示我在西藏拍摄的
照片，让人们知道西藏是怎样的，让人们知道
中国是一个多民族多文化的美丽国家。

“中国在对外开放和改革上做了很多的工
作。西藏作为一个非常特殊的地方，这样的开
放将会让更多人受益。”他说。

（新华社拉萨 7月 5日电 记者林威、春
拉）

“ 他 们 为 西 藏 点 赞 ”
——2016·中国西藏发展论坛外方代表参观考察侧记

本报北京 7月 5日电 （记者陆娅
楠） 7月 5日，中国铁路总公司召开新
闻通气会表示，目前，中国铁路“走
出去”项目推进顺利，一批境外项目
取得重大进展。其中，作为中国高速
铁路从技术标准、勘察设计、工程施
工、装备制造，到物资供应、运营管
理和人才培训等全方位整体“走出
去”的第一单项目，印尼雅加达—万
隆高铁先导段建设许可已批准，施工
正在有序进行，标志着中国第一条全
系统、全产业链对外输出的高铁项目
正式落地。

近年来，中国已经建成成网运营
的高速铁路网络，是世界上高速铁路
建设运营规模最大、技术最全面、管
理经验丰富的国家。到 2015 年底，中
国铁路营业里程达 12.1 万公里，居世
界第二位，高铁营业里程突破1.9万公
里 ， 占 世 界 高 铁 运 营 里 程 的 60%以
上，居世界第一位。

据中国铁路总公司副总工程师、
中国铁路国际有限公司董事长杨忠民
介绍，经过多年的科研论证、工程建设、装备研制
和运营管理实践，中国铁路建立了先进完备的高速
铁路技术体系，形成了具有中国特色的优势和特
点，能够针对项目国需求提供包括投融资、建设、
运营、综合开发在内的一揽子解决方案，在技术、
经济等方面具有较强的竞争优势。
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